
Nous entrons dans le temps de l’Avent  
 
L'Avent (du latin adventus : venue, arrivée du Messie) est la période qui couvre quelques semaines précédant Noël, quatre dans la tradition de l'Église latine. 

Depuis le pape Grégoire Ier, nommé aussi Grégoire le Grand, l'Avent représente pour les catholiques la période où l'on se prépare à la venue du Christ, à sa 

naissance.  

 

La couronne de l’Avent : Fabriquée pour le premier dimanche de l'Avent, elle est faite de 

branches de sapin, de pin, de houx ou parfois de gui. Elle est nouée de rubans rouges et est ornée de 

quatre bougies et parfois de pommes de pin. 
Elle peut être posée horizontalement ou bien suspendue comme décoration aux portes ou aux fenêtres. 

La couronne est un ancien symbole qui signifie plusieurs choses : 

* Sa forme ronde évoque le soleil et annonce son retour chaque année. 

* Les quatre bougies marquent les quatre semaines de l'Avent et sont allumées chacun des quatre 

dimanches. Noël sera là lorsque la dernière bougie sera allumée. 

* Le nombre quatre symbolise aussi les quatre saisons, les quatre points cardinaux, la terre, donc 

promesse d’une lumière pour notre humanité.   

* La couleur verte de la couronne symbolise la végétation, signe d'espérance durant les longs mois d'hiver. 

* Pour les chrétiens, cette couronne est aussi le symbole du Christ Roi, le '''houx''' rappelant la couronne d'épines posée sur la tête 

de Jésus de Nazareth.  Le houx est également choisi parce qu'il ne perd pas ses feuilles en hiver. Il symbolise ainsi l'éternité de 

Dieu. 

 

La liturgie de chaque dimanche nous invite à découvrir les messages des prophètes de l’ancien testament et 

l’attente du peuple avant l’arrivée de Jésus.  

Nous vous proposons quelques extraits chaque semaine jusqu’à Noël et des questions à méditer.  

                Noël approche ! 

Mettons-nous en attente ! 

http://fr.wikipedia.org/wiki/Messie
http://fr.wikipedia.org/wiki/Noël
http://fr.wikipedia.org/wiki/Pape
http://fr.wikipedia.org/wiki/Grégoire_Ier


« Le mot "Avent" signifie "ce qui vient". Ce qui advient.  
Ce qui est déjà là, devant nous.  
Oui, au cœur des ténèbres de nos inquiétudes et de nos désarrois,  
il nous faut croire qu'une parole de vie nous est adressée.  
Il nous faut croire que nous ne sommes pas livrés à nous-mêmes et 
aux forces de destruction.  
Comme le peuple hébreu dans le désert,  
comme les bergers seuls dans la nuit,  
il nous faut ouvrir grand notre cœur  
pour accueillir une heureuse annonce :  
Dieu, source de toute vie, Dieu aimant et fidèle  
se fait proche de nous.  
À nous de l'accueillir. » 

Myriam Tonus  



 
Posons-nous la question. Quelle est cette attente ? 

 

Quelle était l’attente du peuple, il y a 2000 ans, avant que Jésus ne vienne ?  

Certains attendaient un homme politique qui gouvernerait bien son peuple,  

qui les libérerait de l’oppression, 

un roi juste qui s’occuperait des brebis perdues,  comme un bon berger, 

un sauveur…   

 

Quelle est notre attente aujourd’hui ? Peut-être la même …  

 

Quelle est notre attente de Dieu ? 

Inversons la question : Et quelle est l’attente de Dieu ? Qu’attend Dieu de nous ?  
 

Lisons un verset des textes qui nous sont proposés 
chaque dimanche   
pour éclairer notre recherche ! 
Possibilité d’aller lire le texte entier sur le site AELF  



 
  

 

1er dimanche de l’Avent  

 

 

 
 

Le prophète Isaïe s’adresse à Dieu :  

 

« Ah ! Si tu déchirais les cieux, 

si tu descendais... » 

Isaïe 63 
  



 

 

 

Un Dieu qui peut descendre rejoindre l’homme ?  

Dieu est-il pour nous lointain ou proche ?  

Que lui demander aujourd’hui ? 

Pour nous ? 

Pour le monde ? 
 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

2ème dimanche de l’Avent 

 

  

« Dans le désert, 

préparez le chemin du Seigneur ;  

tracez droit dans les terres arides, 

une route pour notre Dieu. » 
Isaïe 40     

 



 

 

Pourquoi, comment préparer 

les chemins du Seigneur?  

Comment se préparer ?   

Serait-ce un chemin intérieur ?  

Une joie d’exister ?  
 

Regarder une vidéo  

Une parole inattendue  

Dominique Collin La joie d’exister 
 

 



 

 

 

3ème dimanche de l’Avent 

Dimanche de la joie 

 

 
« Je tressaille de joie dans le Seigneur, 

mon âme exulte en mon Dieu » 

Isaïe 61 
 

 

 

 

 

 



 

 

Quelle est cette joie promise ? 

Pas un petit bonheur,  

mais une joie profonde  

au-delà des difficultés, de nos souffrances ?   

Est-il possible de vivre une joie parfaite  

au cœur de notre monde ?  

Au cœur de ma vie ? 
 
Aller lire le texte du pape François La joie de l’Evangile  



 
  

4ème dimanche de l’Avent  

 

   
 

Par la bouche du prophète, Dieu annonce un sauveur.  

« Moi, je serai pour lui un père ; 

et lui sera pour moi un fils. » 

2e livre de Samuel 7 

 



Un sauveur va venir, il sera Fils de Dieu.  

Dieu Père donne son Fils au monde. 

Accueillons l’inattendu ! 

Dieu se fait petit enfant ! 

Mystère d’amour !  

Le Seigneur lui-même  

sauve son peuple  
  



Messe de la nuit de Noël 

  

 

« Le peuple qui marchait dans la nuit 

a vu une grande lumière … 

Un enfant nous est né, 

un fils nous est donné ! » 

Isaïe 9 

 
 



 

 
Je suis comme ce peuple 

qui marche dans la nuit. 

Comme lui,  

je vois une  lumière 

sur mon chemin. 

 

 

 

Comment cet enfant/Dieu 

peut-il combler ma joie ? 

 

 



Noël ! Attendre une délivrance ! 

Comme la femme fait naître ! 
Noël ! Attendre un passage ! 

Comme un peuple passe la mer ! 
Noël ! Attendre une recherche ! 

Comme un Dieu, en quête de l’homme 
vient le rejoindre dans son humanité ! 

Attendre et faire advenir 
Dieu dans notre monde ! 


